

La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organo del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 29 DE ABRIL DE 1948

Número 10

SECCION EDITORIAL

La Paz Noble Aspiración del Pueblo Honrado y Trabajador

No nos cansaremos de afirmar que el pueblo trabajador; el pueblo que se gana honradamente el pan de cada día, anhela fervientemente continuar viviendo en paz, alejado por completo del fantasma tétrico de la guerra que todo lo destruye.

Conciente de su responsabilidad ante el altar de la Patria, prefiere seguir empuñando el arado; prefiere mil veces seguir en el taller o en la oficina, antes que abandonarlos para tomar el fusil y participar en la matanza de seres humanos engendrados bajo un mismo cielo.

Su aspiración suprema es vivir tranquilo, trabajar honradamente, al amparo de una paz efectiva, sin la zozobra que produce la soldadesca y el ruido de la fusilería destructora.

Y la prédica insana de los empujadores de oficio no tendrá la fuerza suficiente para desviarlo del camino recto que sigue en esta hora de incertidumbre, provocada por la agitación política de dos partidos en pugna.

El pueblo trabajador ama la paz y presto está para contribuir al sostenimiento de ella. Conociendo perfectamente que el Partido Nacional se la garantiza porque él la ha creado y sostenido durante quince años, decididamente lo acuerpa, lo respalda en esta lucha de suma trascendencia para el porvenir de la Patria.

El pueblo pacifista nunca podrá estar con los "hombres de presa y de violencia", que en esa hora de lu-

Pasa a la página cuatro.

-- PEDESTAL --

Honduras, mi tierra adorada, seno de paz, tranquilidad y trabajo, durante la ADMINISTRACION LUZ DE CARIAS ANDINO, se encuentra hoy despierta, alerta, esperando la salvación de sus buenos hijos, por quienes ha logrado el alto nivel en que se encuentra y de quienes espera cooperación para seguir la marcha bienhechora, norma del más grande de sus hijos: Tiburcio Carías Andino.

Hoy que el pueblo hondureño se dispone a elegir el sustituto de tan Gran Mandatario; hoy que en el corazón de todos sus buenos hijos se ha aferrado un hombre, en quien todos los hondureños, amantes de la paz, el progreso y el trabajo, hemos encontrado al hombre estrella, al ciudadano llamado a seguir el adelanto de nuestra Honduras querida, debemos mantenernos compactos.

Ese hombre, ese político de tino, esa personalidad Nacionalista que ha hecho rebozar de gozo a la hondureñidad sensata es el Dr. Juan Manuel Gálvez.

El Nacionalismo hondureño se encuentra compacto como una masa granítica, dispuesto como un solo hombre a formar su pedestal humano y a erigir en su cúspide al único hombre llamado a seguir la prosperidad de Honduras: el Dr. Juan Manuel Gálvez, a quien el pueblo entero se dispone a elevar al más al-

Pasa a la Página 4.

LA RENTA DEL AGUARDIENTE Y EL LIGDO. ADOLFO MIRALDA

El demagogo don Adolfo Miralda, comenta con una candidez asombrosa, desde las páginas del periódico LA TRIBUNA, de La Ceiba, el asunto del aumento de la renta de aguardiente en esta Administración Nacionalista. El empecinado don Adolfo, no teniendo documentación para denigrar al actual Gobierno, o probarle que no hay una honesta inversión a los fondos públicos, porque éstos son bien invertidos en obras que están a la vista de todos, se conforma con pretender demostrar que el aumento de tal renta es una vergüenza para los hondureños y muy especialmente para el Gobierno que preside Tiburcio Carías Andino, como si la presente legislación fuera la creadora de ese monopolio, o la que incubió la idea de estancar la venta del aguardiente con derecho exclusivo para el Estado. Quiere hacer creer don Adolfo, que el actual gobierno es responsable de que a una parte de los hondureños les guste el "guarito" y vayan con sus pasos contados a buscarlo a los puestos de venta, cuando lo que ha hecho el Gral. Carías no ha sido más que reglamentar su expendio y combatir los contrabandos a fin de que el fisco no sea defraudado como en épocas de Mejía Colindres, que en cada poblado había dos y tres "sacaderas" a vista y paciencia de las autoridades mismas que fomentaban con descaro inaudito esta clase de negocios, amparados a monopolio, o la que incubió la desorganización en todos los ramos de la administración pública de un gobierno que desde el principio hasta el fin demostró ser un perfecto desbarajuste, por la incapacidad de sus dirigentes liberales, hoy proclamadores de las libertades públicas y prometedores impúdicos de una organización perfecta en los asuntos estatales.

Otra de las razones poderosas para que haya aumentado la renta del aguardiente, consiste también en el aumento notable de la población hondureña, antes diezmada por causa de las guerras continuas en que vivíamos debatiéndonos; factores que el Lic

Pasa a la página 4.

Nuestras Impresiones de la Importante y Floreciente Ciudad de Progreso, Yoro

Vivo de la más profunda emoción, y por considerar de algún interés general para los numerosos lectores de este valiente semanario, vocero del Partido Nacional que con habilidad y entusiasmo dirige el Profesor Manuel Díaz Palma, en esta ciudad norteña, escribo estas humildes impresiones, captadas a vuelo de pájaro, durante mi permanencia en esta risueña Perla del Ulúa.

Desde el momento que arribé a esta ciudad, pude constatar y admirar agradablemente el progreso que, en todos sus órdenes, ha alcanzado esta pintoresca y rica población. He admirado, como dije al principio de esta crónica, las diversas obras de progreso, llevadas a cabo durante la brillante administración actual, que magistralmente ha venido presidiendo nuestro sagrado caudillo hondureño, Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino.

Progreso, es una ciudad de un porvenir risueño; su topografía es verdaderamente plana, pues se levanta en el exuberante valle de Sula. Su clima es templado y algo saludable. Cuenta con buenos y modernos edificios públicos, como también particulares. Sus calles bien trazadas y amplias. El número de habitantes que forman asciende a la respetable suma de 6921, siendo muy laboriosos y amantes del trabajo. Actualmente se está llevando a cabo el importante trabajo del alcantarillado, obra que será de gran beneficio para esta localidad.

Las autoridades tanto civiles como militares laboran con entusiasmo por el progreso de la población, sobresaliendo entre ellas el Jefe del Concejo del Distrito, coronel don Enrique Peña, hombre enérgico y honrado, quien por más de una ocasión se ha significado en los puestos públicos que ha desempeñado en diversas partes del país.

Es para mí, materialmente imposible poder describir en esta corta y humilde crónica, todo lo bueno y hermoso que posee esta ciudad, que a decir verdad, en no lejano día, será una de las mejores de la Costa Norte.

Y aprovecho esta oportunidad para presentar mis respetos y mi simpatía al dinámico y entusiasta

Pasa a la página 4.

Actividades del Gomité Nacionalista de Santa Rita, Yoro

CON EL RAMO DE CORREOS

LA VOZ DE LAS ALDEAS

Gomo Piensa un Gampesino Honrado y Trabajador

Tegucigalpa, D. C., 14 de abril de 1948.

Prensa Nacionalista, cuando llegamos por correo, tiene semanas de retraso; personalmente he depositado rollos impresos en la Oficina de Comayagüela, dirigidos a Tegucigalpa, habiendo tenido que retirarlos ésta, generalmente después de una semana, por no haber sido entregados ni al Cartero respectivo. Urge escoba para barrer telarañas fosilizadas que existen en algunas Administraciones de Correos, enojese quien se enojare. Otra cosa es servir los intereses de los enemigos del gobierno.

Irregularidades subsisten; "Atalaya", por ejemplo, se me envía bajo sobre Vía Aérea, y hace un mes no lo recibo. Tampoco ninguna correspondencia desde hace cerca de un mes, teniendo conocimiento se me ha escrito. SI NUESTRA PRENSA NO DENUNCIA ESTOS ABUSOS DEL QUINTACOLUMNISMO EXISTENTE EN EL SERVICIO DE CORREOS, VAMOS HELADOS, MANOS ¡Ruego publicar thanks a millón.

Erredeme.

N de la D. Tiene mucha razón el distinguido correligionario capitellino ERREDEME al afirmar que la prensa nacionalista se retrasa en algunas oficinas de correo. A nosotros nos sucede lo mismo. Algunos canjes nos llegan con irregularidad, a pesar de habérselos remitido puntualmente como sucede con FUTURO de Olanchito. Y al hacer nuestros despachos de LA VOZ DE PROGRESO parte de éstos no llega a su destino, según informaciones recabadas posteriormente. Quedan a salvo, entre otras oficinas de Correos, la de esta ciudad, a cargo del leal nacionalista y fiel servidor del Gobierno, don Julián Alemán.

Lea y anuncie en LA VOZ DE PROGRESO

Todos los buenos hondureños debemos de proveernos de sólidos y sanos pensamientos, porque todo buen pensamiento nos conduce a un buen destino; no debemos permitir en nuestra mente y en nuestro corazón tendencias malas; debemos seguir al gran Reformador de nuestra madre Patria Morazánica Dr. y Gral. Tiburcio Carías. La paz, el orden, la tolerancia debe estar entre nosotros; la Paz es el Escudo de todos los buenos hondureños, que formamos la montaña cumbre del Partido Nacional; el Partido, que por su buen gobierno, ha alcanzado los laureles de las naciones más democráticas.

Oíd la doctrina de un padre, y estad atentos para que conozcáis cordura, así nos dice la excelencia y ventajas armónicas de la paz. Esa doctrina es del Partido Nacional, y ese padre es el Benemérito Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino; el hombre sincero y sin descanso que ha luchado y sigue luchando por vernos a todos redimidos, fuera de los caminos tenebrosos en que se encontraba este satélite en que vivimos; pero ahora con

la orientación dada por nuestro gobernante, ya no es un satélite sino el planeta tierra donde nos deleitamos saboreando sus buenos frutos. No podemos menos de admirar al hombre que cree en sí mismo. La pobreza no lo descorazona, ni el infortunio lo acobarda, ni las penalidades lo svían ni un ápice de su camino. Por doquiera va, y suceda lo que suceda, mantiene fija la vista en su ideal y a realizarlos se dirige. Por eso con el Partido Nacional y el Dr. y Gral. Tiburcio Carías A., y con el Doctor Juan Manuel Gálvez y el gran contabilista Julio Lozano h, los hondureños, sin distinción en colores políticos, bajo la Bandera Azul y Blanco, gozaremos la gloria de la paz.

Trabajemos por la candidatura Gálvez-Lozano, que es la fórmula que garantiza el orden nacional y la honradez. Luchemos con optimismo.

(f) Sinforoso Cerrato C. Pro-Secretario del Sub-Comité Nacionalista "General Cabañas"

La Mina, Distrito de Progreso, abril de 1948.

Ley de Extranjería

DE LA NATURALIZACION

Art. 17—La Secretaría de Relaciones Exteriores podrá cancelar la naturalización del que ausente del país por más de cinco años consecutivos o del que por motivos graves debidamente justificados, se haga indigno de la nacionalidad hondureña. Los naturalizados que pierdan, por cualquier causa, la nacionalidad hondureña, solo podrán recobrarla por Decreto del Congreso Nacional.

DE LA EXPULSION

Art. 44.—Por motivos de orden público, de salubridad o de moralidad social, y cuando lo demanden los intereses nacionales, podrá negarse a los extranjeros la entrada en el territorio de

Honduras u ordenarse su expulsión.

Art. 45—Si los extranjeros refugiados en Honduras, abusando del asilo, conspirasen contra ésta o trabajasen maliciosamente para destruir o modificar sus instituciones, o para alterar de cualquier modo la tranquilidad pública y la paz de una nación amiga, con huelgas u otras manifestaciones que implique intervención en la política del país podrá el Ejecutivo ordenar su expulsión.

Conviene, pues, que lo sepan todos los extranjeros que de un modo u otro, tratan de obstaculizar las labores del Gobierno Hondureño, para que cesen; de otro modo do ciudadito.

CERTIFICACION
El infrascrito Secretario del Subcomité "Antonio C. Rivera". CERTIFICA el punto de acta y firmas que literalmente dicen: Acta No. 27 Sesión extraordinaria celebrada por el Subcomité Nacionalista de la aldea de Santa Rita el día Domingo once de Abril de mil novecientos cuarenta y ocho a las 9 a. m. y en el local de costumbre. Reunido el Subcomité Nacionalista de esta aldea y presente la delegación Nacionalista del Subcomité "La Voz de Progreso", integrada por los distinguidos correligionarios don Juan G. Moya, Ingeniero Arturo García, don Julián Alemán, don Heliodoro Caballero, don Calixto Moya y don Alfonso Trejo acompañados de gran número de nacionalistas se procedió:

19—El Presidente del Subcomité J. Ramón Salgado hizo uso de la palabra expresando con palabras elocuentes el saludo a los distinguidos visitantes y en términos claros y breves hizo ver la necesidad de que cada nacionalista debe actuar con cordura y lealtad en las filas del gran Partido Nacional.

29—El Ingeniero Arturo García, también hizo uso de la palabra y con la mayor sinceridad exaltó toda la grandeza del Partido Nacional y que Gálvez y Lozano son los hombres del futuro hondureño.

39—El señor Manuel Peña eligió la gran actuación del Partido Nacional y de nuestro futuro presidente Doctor Juan Manuel Gálvez.

49—Los actos anteriores fueron ovacionados entusiastamente por la concurrencia

59—El Comité acordó mandar a imprimir en hoja suelta el discurso del Ingeniero Arturo García para que así la ciudadanía de este sector pueda comprenderse debidamente de su valioso contenido.

69—No habiendo más de que tratar se levantó la sesión.

Juan G. Moya Julián Alemán, Calixto Moya, Heliodoro Caballero, Al-

fonso Trejo Arturo García, J. Ramón Salgado, Apolinario Ortiz, Eulalio Martínez, Humberto Vallejos, Elías Barahona, Manuel Peña, Juan Ramón Cruz, Julián Núñez Patricio Banegas, Eduardo Lavairé, Florentino Ortiz Lorenzo Ortiz, Juan de Dios Hernández Luis Sierra, Julián Redondo, José Ortiz Manuel Majano, Fabio Bonilla, Julio Rojas, Porfirio Peña, Hermógenes López, Juan Montoya, Jesús R. Barahona, Ignacio Luján, Julián Palma, Uvence Fonseca, Faustino Martínez, José Antonio Cruz, Juan G. Moreno, Rafael Amador, Francisco Jiménez, Juan Villanueva Concepción Guzmán, Hernán Reyes, Agustín Bonilla, Luis Moreno, Calixto Martínez, Segundo Manzanares, Eulogio Alvarenga, Lucas Núñez, Francisco Rubio David Acosta, Sixto Aranda, Jesús Cabrera, Luis Vásquez, Lino Chávez, Andrés Hernández, José Avilés, Srapio Bonilla Félix Sandoval, Hipólito Manzanares, Eneemesio Velásquez, Julio Rodríguez, Bartolo Rosales, Alejandro Tróchez, Santos Villanueva, Gonzalo Rodríguez, Ramón Padilla, Antonio Godoy Ramón López, Calixto Ruiz Armando Ruiz, Juan Servellón, Felipe Ramírez, Sixto Vásquez, Emeterio Vásquez, Lázaro Romero Canaca José Reyes Zúñiga, José Molina, Víctor Flores, Santos Cáceres, Juan Mejía, Anastacio Ortez, Cristóbal Barahona, Máximo Avila Tomás Peña, Julián Matorros, Rogelio Velásquez, Martín Carías José Ramos, Ernesto Cruz, Felipe Villalobos Paulino Vásquez, Santos Barahona, Ángel Villeda, Oscar Galdámez, Felipe Ferrera Fuentes, Héctor Figueroa, Antonio Molina Armando Martínez, Roberto Villatoro, Vicente Hernández, Santos Ortiz Ortiz, Miguel Ángel Argueta, Rogelio Carbajal, Pablo Cruz Palma h.

V9 Bó
J. Ramón Salgado. Pablo Cruz Palma h., Secretario.

A L M A C E N "La Criolla"

TELEFONO No. 87

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

SINONIMOS CASTELLANOS

(R. BARCIA).

ALUMBRAR ILUMINAR Alumbrar no es más que hacer luz, a fin de que no caminemos entre tinieblas. Iluminar es alumbrar con profusión. El alumbrado corresponde a una necesidad. La iluminación, a una fiesta. Alumbrando damos claridad. Iluminando damos brillo. Se alumbró una casa, un pasillo, una ciudad. Se ilumina un palacio, se ilumina el salón de un banquete o de un baile. El Sol alumbró. Una aurora boreal ilumina. La misma diferencia se advierte en el sentido figurado.

AMOR, CARIDAD, PIEDAD. El amor consiste en un sentimiento; la caridad, es una obligación; la piedad, en una creencia. El amor es afectivo; la caridad, moral; la piedad religiosa. El amor nos lleva a la familia la caridad, al prójimo; la piedad a Dios.

ANCIANO VIEJO Viejo se refiere a la edad. Anciano a las cualidades del espíritu. El viejo tiene achaques. El anciano experiencia. El viejo es raro, extravagante, gruñón, egoísta. El anciano es discreto, prudente, previsor, resignado. El viejo es el censor constante de la juventud. El anciano es su guía, su maestro. Así decimos: las canas venerables del anciano, no del viejo. Los achaques de la vejez, no de la ancianidad. La vejez se teme. La ancianidad se venera. Un viejo puede ser ruin, criminal, limpio, perverso. El anciano es siempre virtuoso, siempre bueno, siempre sagrado para la moral y la religión. Supongamos que dos hombres de edad caminan juntos: el uno comete un delito; el otro le aconseja y le exhorta. El viejo es quien delinque. El anciano es quien aconseja. La Escritura Sagrada nos habla de consejos de ancianos. Nadie nos habla de consejos de viejos, ni tales consejos pueden existir, dando a la voz viejo su sentido lógico y natural.

FALLECIMIENTO DE DOS CORRELIGIONARIOS

El ocho y el quince del corriente mes, fallecieron, respectivamente, y de manera trágica, los buenos y entusiastas nacionalistas, Ignacio Osorio y Martín Claros, quienes desempeñaban las funciones de Sub-Comandantes Cantonales, el primero en Finca Doce, y el segundo en Finca Dieciocho, en esta jurisdicción, habiendo sido sepultados sus restos mortales en el Cementerio General de la aldea de Santa Rita.

A estos servidores del Gobierno, que perdieron la vida en cumplimiento de sus deberes, se les tributaron honores correspondientes a su grado militar, de conformidad con la Ordenanza Militar del Ejército de la República. Para el acto, el señor Comandante Local del Distrito, Coronel don Eduardo Díaz, designó la tropa correspondiente, con banda de música y al mando de un Oficial, para dar cumplimiento a lo prescrito por la Ley del Ramo.

También se hicieron presentes en estos actos fúnebres, los Centros Políticos

del Partido Nacional: Sub-Comité LA VOZ DE PROGRESO, Sub-Comités de FINCA 12, de FINCA 18 y Sub-Comité de SANTA RITA. Llevaron la palabra y les dieron la despedida en el Cementerio General de Santa Rita, a nombre de las Autoridades Militares y Centros Políticos Nacionalistas, el profesor José María Rodríguez y el P. M. Fidel Bardales; ambos oradores supieron cumplir con su cometido al compenetrarse del profundo duelo que embarga al nacionalismo y autoridades de este sector; fueron frases bellas las expresadas por ambos oradores fúnebres, quienes con el corazón en la mano, dieron la despedida eterna a los correligionarios desaparecidos.

"LA VOZ DE PROGRESO" que acoge en sus columnas esta sensible nota del fallecimiento y del homenaje póstumo tributado a los dos amigos nacionalistas, presenta a las apearadas familias de los extintos su profunda condolencia, deseándoles, a la vez, resignación cristiana.

Visitan a Santa Rita, Delegaciones de Tegucigalpa y Progreso



Con motivo de la honrosa visita hecha el lunes de la presente semana a esta entusiasta y dinámica aldea de Santa Rita, por los jóvenes J. Antonio Castrillo, Juan Angel Ayes Rafael Coello y Juan Flores Ramírez, delegados del Frente de la Juventud Nacionalista de la ciudad de Tegucigalpa, se desarrollaron los siguientes actos:

19—Reunión en el local de sesiones del Sub-Comité Nacionalista, a las 9 a. m.

29—Saludo a la Delegación y en nombre del nacionalismo de este lugar por don Manuel Peña.

30—Brillantísimo discurso del Prof. José Antonio Castrillo, exortando a la juventud nacionalista a fin de agrupar todas las fuerzas de los hondureños patriotas hacia la conquista de un futuro mejor.

49—Siguiendo el mismo tema abordado por el Prof. Castrillo el Br. Juan Angel Ayes expuso sus robustos argumentos en pro de la paz nacional y de la alta misión que le toca desempeñar a la juventud en esta hora de grandes responsabilidades y deberes para con la Patria.

59—El poeta Balde Galindo inspirado en los ideales de superación nacional exaltó el espíritu entusiasta y amplio de esta aldea y su fé en la comprensión de los hondureños al acordar decididamente la causa que sustenta el Partido Nacional.

69—Animadísimo baile, el cual duró pocas horas pero reicó gran alegría y entusiasmo con la que se despidió a la embajada nacionalista de Tegucigalpa.

79—Balde Galindo movió en el sentido de que se nombrara socio honorario de este Sub-Comité, al infatigable nacionalista don Eulalio Martínez, moción que fué aplaudida por la concurrencia y aceptada por el Presidente del Comité J. Ramón Salgado.

Santa Rita de Yoro,
12 de abril de 1948.

CORRESPONSAL

La Paz engrandece a los pueblos

A MI PATRIA

(Como una muestra de simpatía y aprecio al elemento más popular de este Distrito. Carlos M. Alvarado, nervio y energía en las filas de nuestro histórico Partido Nacional.)

Bajo el lampo azul de nuestro cielo, do reina esa paz y alegría, están tus hijos que aun velan tu prestigio y tu gloria, Patria mía.

Yo sé que por doquier tus enemigos cobardes, tratan de ensuciar tu nombre; carentes de amor, famélicos de sangre: quieren aguzar odio entre tus hombres.

Mas no podrá esa envidia cobarde carcomer los ideales en nuestras mentes, amamos la paz, nuestro espíritu arde en el ideal de nuestro Presidente.

Los que lejos del terruño hoy claman libertad, honores y conciencias, son eternos demagogos desechados que creyeron patrimonio el Estado.

Amamos la libertad y la paz que con gloria reina en nuestro cielo, herencia sublime de nuestros héroes que para legarla a nos, ayer lucharon.

(f) HUMBERTO DELGADILLO REYES

Srio. Sub-Comité "Miguel Paz Baraona"

El Bálsamo, 6 de Abril de 1948

La Juventud Nacionalista en Magnífica Plataforma

Rumores venidos de los altos círculos liberales nos dicen que los dirigentes políticos de tal agrupación proyectan lanzar como candidatos a las diputaciones de toda la República, a los elementos más distinguidos y capaces de la juventud perteneciente al zúñiguetis mo, buscando sin duda la forma propicia de impresionar a las masas populares de los diferentes departamentos del país.

El rumor aludido, que de seguro es cierto, nos brinda la oportunidad para reflexionar el problema dentro de las aspiraciones de tanta juventud brillante que milita en las filas del Nacionalismo, y nos hace pensar que los dirigentes capitalinos y departamentales de nuestra fuerte entidad política procederían de acuerdo con los intereses generales del país, si en las planillas para diputados a las próximas elecciones, figuraran los elementos más capaces y caracterizados del Partido.

Hay mucho hombre joven que no ha actuado en la función política del país, o que si ha actuado no lo ha hecho en la esfera donde su inteligencia y su actividad pueden dar frutos buenos para la Nación, y esta es una brillante oportunidad para aprovecharlos.

Si esto se hace, se logrará con ello una aspiración justa del nacionalismo y se daran los pasos necesarios para que el Partido presente una plataforma de lucha; tan buena o mejor que la que pudiera presentar el liberalismo.

Hay que renovarse, porque RENOVARSE ES VIVIR. (Tomado de "Nuestro Criterio")

SALON "LEMPIRA"

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios.

Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

La Paz, noble....

Viene de la primera página.

cha cívica le ofrecen un mundo mejor. No podrá estar con ellos. Ha dado un cuarto de conversión para posar su mirada escrutadora en los hombres de paz, que son símbolo de garantía para la estabilidad de las instituciones democráticas, que siguen su curso en esta nueva Honduras.

Está, por consiguiente, acuerpando la fórmula popular que encabeza el eminente ciudadano Dr. Juan Manuel Gálvez, y le dará el triunfo en los comicios de Octubre próximo, con una mayoría nunca vista en los males de las luchas cívicas de los dos partidos históricos.

Y le dará el triunfo convencido de que con ello contribuirá el mantenimiento y prolongación de la paz, tan indispensable para el engrandecimiento de la Patria y el bienestar de la nación.

Juan Manuel Gálvez, candidato del Gran Partido Nacional, satisfará las nobles aspiraciones del pueblo honrado y trabajador.

MANUEL DIAZ PALMA.

La Renta del....

Viene de la 1a. página.

Miralda no toma en cuenta porque su finalidad es la de sólo concretarse a denigrar al Gobierno. Si él fuera un poco más imparcial en sus apreciaciones, vería con criterio sereno que este Gobierno lejos de censurarse en la forma que lo hacen sus detractores gratuitos, merece que se le justiprecie su labor altamente patriótica, pues en su gestión administrativa sólo ha perseguido el propósito de engrandecer a Honduras, sentando pautas de elevado civismo y propiciando en todos los órdenes el progreso nacional.

El Lic. Miralda y todos cuantos censuran este monopolio o renta del Estado, sólo se fijan en el monto que arroja la venta de aguardiente como principal fuente de ingresos pero ninguno de estos "patriotas" presentan un plan para que ésta sea suplantada por otra que dé igual rendimiento. Este patriotismo en muletas que ostentan los señores del trapo rojo, insidioso y sin base fundamental, no produce otra impresión que la de buscar notoriedad, señalando una lacra, una enfermedad, para la cual aún no se ha encontrado la medicina que la extirpe o cure radicalmente. Si el Gobierno se propusiera satisfacer a los gritones, que solo saben pedir e insultar, y terminara con la renta de aguardiente, (lo que es de incumbencia exclusiva del Congreso Nacional) acontecería que los fabricantes de cerveza y licores extranjeros serían los beneficiados, con doble perjuicio para el país, pues

Pedestal....

Viene de la 1a. página.

to pedestal de la nación: EL SOLIO PRESIDENCIAL.

Debemos unirnos todos para que este pedestal sea cada día más firme y así como cada grano de arena sirve para compactar las argamasas, así cada hondureño vivirá para compactar el pedestal del Nacionalismo Hondureño, en el cual colocaremos a nuestro ilustre hombre público Dr. Juan Manuel Gálvez, antorcha luminosa que nos alumbrará el camino de la tranquilidad nacional.

Pedestal único hecho con la sólida argamasa del Nacionalismo Hondureño, compacto, día a día, con elementos nuevos, de razones sanos, y accesible nada más a los hondureños.

Hermanos en la lucha: Sigamos adelante, y no desmayemos hasta obtener el triunfo final! Honduras para los hondureños; Todo por Honduras. Urraco (Protección) abril de 1948.

Gustavo Chavarría

a quienes gusta la copa no se les evitaría la ingestión de tales bebidas, y en ese caso quedamos en "cero guarismo".... si es que se trata de que los hondureños no se emborrachen

Don Adolfo Miralda y cuantos quieren el "estado seco" en Honduras, deben pensar que no sólo el aguardiente que vende el Estado es bebida embriagante en nuestro país, sino también las cervezas y licores de toda índole que se expenden sin tasa en el mercado público.

El Progreso, Abril 1.948.
Martín Baide Galindo.

NOTAS Y NOTICIAS

El 8 del corriente mes, arribó a su primer año de vida el vivaracho chiquitín Jorge Humberto Díaz Rosales, mimado hijito del Director de este Semanario y de su señora Leonila Rosales. Que Jorge Humberto crezca feliz, son nuestros deseos.

x x x

Procedente de la aldea de La Mina, estuvo en esta ciudad, don Sinforoso Cerrato C., Pro-Secretario del Sub Comité Nacionalista de dicha aldea.

x x x

Estuvo entre nosotros, procedente de la aldea de Santa Rita, nuestro distinguido correligionario, y ciento por ciento galvista, Eulalio Martínez.

x x x

Y de Yoro, ingresó a esta ciudad el P. M. don Juan C. Pineda, fiel servidor del Gobierno y decidido nacionalista. Lo saludamos.

x x x

El próximo sábado con traerán matrimonio en esta ciudad, don Alfredo Lesage y la señorita P. M., M. Cayita Blanco. Que la luna de miel nunca se les termine, son nuestros deseos.

x x x

En el puerto de Tela, contrajeron matrimonio el sábado 17, nuestros buenos amigos Br. Miguel C. Galo y Prof. Eva María Ferrera.

Que la felicidad sea la compañera inseparable en el hogar de esta simpática pareja.

x x x

Ingresó a ésta, el correligionario don Terencio Hernández, entusiasta luchador por el triunfo del Partido Nacional.

xxx

En la aldea de Santa Rita, ha quedado organizada la "Juventud Vanguardista", actuando como Presidente, el P. M. Jorge J. Handal, y como Secretario, don José Ortiz. Les auguramos éxito completo en sus labores.

Nuestras impresio....

Viene de la página 1a

Presidente del Comité Nacionalista de esta ciudad, coronel don Carlos M. Alvarado, quien está laborando tesoneramente por el triunfo del Partido Nacional.

Cierro esta crónica rindiendo las gracias a todos los generosos correligionarios que gentilmente me han brindado sus atenciones

TERENCIO HERNANDEZ

PALPITACIONES DE LA REPUBLICA

Tegucigalpa, C. D., 16— LA VOZ DE PROGRESO. —Hoy regresó a México, donde reside desde muchos años, el recordado amigo Profesor Porfirio Hernández, conocido por FIGARO, en el mundo de la letras.—Visitó Escuela Agrícola Zamorano, Ruinas de Copán y otros lugares de importancia, en compañía de su viejo compañero Dr. Juan Manuel Gálvez, quedando gratamente impresionado.—Deseámosle feliz viaje y pronto regreso su patria.

Erredeme.

x x x

Tegucigalpa, D. C., 17— De acuerdo con NUESTRO CRITERIO: Partido Nacional debe lanzar fórmulas Diputados contando con lo más conctado que tenga en

INDIGADOR

LA VOZ DE PROGRESO

SEMANARIO POLITICO CULTURAL, ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR:

Prof. Manuel Diaz-Palma

ADMINISTRADOR:

P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:

Prof. José María Rodríguez

Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:

Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50

Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MAR NA" SAN PEDRO SULA, HONDURAS

cada Departamento; renovarse, es vivir.—Hay millares de jóvenes y viejos Nacionalistas leales, que quieren y pueden sacrificarse por la Patria y el Partido, reponiendo a los viejos Congresionales que han luchado tesoneramente durante presente Administración.

Erredeme

x x x

Soledad 17—Intima complacencia produjo en seno Sub-Comité Nacionalista este pueblo reciente visita hízonos Profesor Ramón Sanabria, portador mensaje Señor Presidente de la República Gral. Carías el cual traduce-se confianza debemos abrigar nuestra Victoria proxima contienda cívica nombre Sub-Comité agradecemos, visita al Profesor Sanabria asegurendole prolífica labor en pró gran Partido Nacional.

Mariano Díaz Palma

Presidente del Sub. Comité Nacionalista

x x x

Santa Rita, Yoro, 20.—

Permitame comunicarle que anoche un grupo de jóvenes nacionalistas y leales se llevó a cabo la organización de la Juventud Vanguardista con el nombre de Comité Juventud Vanguardista "Ecos de Santa Rita Yoro" con el objeto de luchar por la candidatura Galvez—Lozano.

Jorge J. Handal

Presidente

José Ortiz

(Srio)

La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS

CUANDO TODO LO CONOCIDO

SE SIENTE MAS FAMILIAR.....

CUANDO SU CIGARRILLO

KING-BEE

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR,

ACOMPAÑANDOLO SIEMPRE

EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS

DE PLENITUD Y SATISFACCION.

